



黙祷を捧げる参列者一同



祭文を捧げる中村雅典教授



献花の様子

令和2年度解剖慰靈祭が10月20日、上條記念館にてしめやかに執り行われた。今年度は新型コロナウイルス感染防止のため、感染対策を講じたうえで一部の教育職員と学生代表のみが参列した。

解剖慰靈祭は、医学の進歩のため、ご獻体された故人の遺徳を偲び感謝する式典。

令和元年9月1日から令和2年8月31日までにご獻体された者全員が祭壇に献花を行い、ご冥福をお祈りした。

式典では、中村雅典教授（歯学部口腔解剖学講座）が、医学教育と歯学の発展のために解剖を承諾され、ご遺体を供して崇なるご遺志を示された諸君に感謝いたします。医療発展のため

に役立つ優れた医療人を目指す勉学に励んでおりまます。その中で特に解剖実習は、将来医療に携わる者として我々の目標医療人像に向か精密な手術技術を培うため

に真摯な努力を怠らず、今後も医学・歯学・薬学・保健医学の向上と社会福祉に寄与するために努力を重ねることをお誓い申し上げます」と祭文を捧げた。

また、医学部と歯学部の学生代表が「新型コロナウイルスにより医療の重要性と更なる進歩の必要性を実感するとともに、この新たな時代のなか、私たちは社会的に自覚や人間理解を培うため

になくてはならない実習で

す。ご獻体くださいました皆さま、ならびにご遺族の皆さまの尊い思いを深く心に刻み、限りない感謝の気持ちを捧げるとともに、

我々の目標医療人像に向

け精密にしてまいります」と弔辭を述べた。

（歯学部口腔解剖学講座）

鈴木慎太郎講師と相良博

典教授ともに医学部内科学講座呼吸器アレルギー内科

教育の取り組みが、文部科学省の日本型教育の海外

展開推進事業（EDU-Port A）日本貿易振興機構（J

ETRO）、地方公共団体、

教育機関、民間企業、N

Oなどが協力して、有識者会議やシンポジウム等を通じて関係者間で議論・情報共有を図ることで、海外見本市への出展、個別相談、バイロット事業の支援等を実施し、海外展開モデルを形成することで、日本型教育の海外展開を促進する。

鈴木講師らは、新型コロナウイルス感染症の影響により休止になっている臨床実習の代替案として、パートチャルリアリティ（VR）型臨床医学シミュレーションを導入。学生が所有する端末を介して、新しい臨床医学教育として「ICT」を

なった3月以降、本学医学

部でも講義や実習を続ける

か否かの決断が迫られま

たが、感染症から学生の健

康を保持するため、大学キ

ャンバスのロックダウンと

生は自宅にいながらパソコ

ン等を用いて、バーチャル

シミュレーション等を用いて、バーチャル

シミュレーション等を用いて、バーチャル</